



## Niederschrift

### Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

<b>Sitzungstermin:</b>	Donnerstag, 18.04.2024
<b>Sitzungsbeginn:</b>	18:01 Uhr
<b>Sitzungsende:</b>	19:58 Uhr
<b>Raum, Ort:</b>	IGS "Erwin Fischer", Einsteinstraße 6, 17491 Greifswald

17:00 Uhr Stadtteilspaziergang, Treffpunkt: Bushaltstelle Südbahnhof

#### Anwesend

Vorsitzende/r  
Ibrahim Al Najjar

Mitglied  
Karola Lüptow  
Marianne Seidlein  
Kevin Zejin Wang  
Peter Multhauf  
Dr. Jörg Valentin

Vertretung für: Gregor Grune

Vertretung für: Juliane Jahn

#### Abwesend

Mitglied  
Sandy Preusche  
Gregor Grune  
Juliane Jahn  
Thomas Kerl  
Kira Wisnewski

entschuldigt

entschuldigt

entschuldigt

abwesend

entschuldigt

#### Verwaltung:

Dr. Ruth Bördlein  
Niels Gatzke

Stadtbauamt - Quartierskoordinatorin  
Stadtbauamt - Quartierskoordinator

# Tagesordnung

## Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Änderung der Niederschrift der Sitzung vom 15.06.2023
- 4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.02.2024
- 5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/Einwohnerinnen
- 6 Auswertung der Stadtteilbegehung
- 7 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen
  - 7.1 Konzert im Viertel "Several Gents" OTB/07/0429  
*3D-Resonanz*
  - 7.2 Wir sind SWI - Schönwalde I wird 55 Jahre OTB/07/0433  
*Ibrahim Al Najjar*
  - 7.3 Kulturelle Veranstaltung im Boddenhus, in Greifswald und Umgebung OTB/07/0434  
*Volkssolidarität Nordost e. V., Ortsgruppe Schönwalde, Frau Marina Beresnatzki (Vorsitzende)*
  - 7.4 Umstellung der Lichttechnik auf LED OTB/07/0440  
*Faschingsclub Greifswald e. V.*
- 8 Mitteilungen der Verwaltung
- 9 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 10 Beschlusskontrolle
- 11 Beratung der Beschlussvorlagen
  - 11.1 Neufassung der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen in der Universitäts- und Hansestadt Greifswald IV/07/0094
  - 11.2 Prüfauftrag Tempo 30 in der Lomonossowallee BV-P-ö/07/0363  
*Ibrahim Al Najjar*
- 12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 13 Ende der Sitzung

## **Nichtöffentliche Sitzung**

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Mitteilungen der Verwaltung
- 4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 5 Beschlusskontrolle
- 6 Beratung der Beschlussvorlagen
- 7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 8 Ende der Sitzung

# Protokoll

## Öffentliche Sitzung

---

### 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:10 Uhr. Die Einladung wurde fristgerecht versandt und mit 6 Mitgliedern ist die Sitzung beschlussfähig.

---

### 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

Es gibt eine nachträglich eingegangene Vorlage von Herrn Al Najjar. Die Aufnahme auf die Tagesordnung wird einstimmig entschieden. Dieser wird neu TOP 11.2.

#### Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
6	0	0

Herr Multhauf meldet sich zu Wort und möchte TOP 3 von der Tagesordnung streichen, da es noch nie vorgekommen sei, ein vor 10 Monaten beschlossenes Protokoll wieder zu ändern. Der Streichung von TOP 3 wird zugestimmt.

#### Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
4	1	1

---

### 3 Änderung der Niederschrift der Sitzung vom 15.06.2023

entfällt

---

### 4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.02.2024

Es sind keine schriftlichen Änderungsanträge eingegangen. Die Niederschrift der letzten Sitzung wird bestätigt.

#### Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
5	0	1

---

## **5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/Einwohnerinnen**

Herr Seidlein spricht seinen Dank an den Mitgliedern der OTV aus, da es die letzte Sitzung ist und ebenfalls der Stadtverwaltung für die Aufstellung der Poller am Möwencenter. Er fragt nach, wann weitere Bänke im Stadtteil aufgestellt werden. Als mögliche Orte gibt er als Anregung: Heinrich-Hertz-Str. und Lomonossowallee (vom Kreisel bis Thälmann-Ring) jeweils beidseitig min. 2 Bänke, hinter der Fischerschule (zwischen Einsteinstr. und Takt) und im Dubnaring jeweils min. 2 Bänke. Außerdem könnten die unbenutzten Bänke am Ende der Lise-Meitner-Str. verwendet werden.

Weitere Fragen Herrn Seidleins wurden bereits während des Stadtteilspaziergangs besprochen. Auf Nachfrage zum Stadtsportbund, welcher Fragen zur Lärmbelästigung schriftlich beantworten wollte (wie im letzten Protokoll festgehalten), gibt Herr Al Najjar Auskunft, dass sie eingeladen wurden, jedoch unentschuldigt nicht da sind und nicht schriftlich auf die Fragen geantwortet haben.

Herr Multhauf fragt den Vorsitzenden, warum zu Beginn nicht über eine Tonaufnahme Bescheid gesagt wurde. Dieser informiert, dass es zur heutigen Sitzung keine Tonaufnahme gibt, da Frau Hübner mit dem Tonbandgerät kurzfristig krank geworden ist.

Frau Multhauf kritisiert die Nutzung der Schaukästen am Dubnaring. Die Bekanntmachung der OTV, insbesondere des Stadtteilsspaziergangs, sei zu klein gewesen.

---

## **6 Auswertung der Stadtteilbegehung**

Der Vorsitzende informiert, dass es von der Leiterin der Regenbogen-Kita ein Angebot für einen Termin zur Innenbesichtigung gab. Außerdem ist der Neubau einer Sporthalle bei der Fischerschule für 10,8 Mio. Euro geplant, welche bis Anfang nächsten Jahres fertig sein soll. Frau Multhauf warnt vor der Lärmbelästigung der neuen Sporthalle, welche noch näher an einem Wohngebiet stünde als beim letzten Vorfall. Die Verwaltung antwortet, dass es sicherlich ein Schallgutachten gäbe und die Situation beobachtet wird.

---

## **7 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen**

---

### **7.1 Konzert im Viertel "Several Gents"**

**OTB/07/0429**

Herr Trettin stellt seinen Antrag vor. Die Kurzfristigkeit sei darin begründet, dass der 20.04. der einzig mögliche Termin der Band war.

Herr Al Najjar und Frau Lüptow drücken ihre Unterstützung für den Antrag aus.

Herr Multhauf hätte noch nichts von der Veranstaltung gehört. Er geht davon aus, dass das damit eine nichtöffentliche Veranstaltung sei und diese wären nicht förderfähig. Außerdem weist er auf die Problematik des Konzertdatums (20.04.) hin.

Herr Trettin entgegnet, dass dies keine Geheimveranstaltung sei, da diese im Internet beworben wurde und auch einzelne Plakate im Stadtteil hängen. Er gibt zu, dass die Werbung für das Konzert nicht groß aufgelegt wurde und diese künftig verbessern möchte. Der Problematik des Datums sei er sich bewusst. Dennoch soll das Konzert stattfinden

### Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
5	1	0

---

### 7.2 Wir sind SWI - Schönwalde I wird 55 Jahre

OTB/07/0433

Herr Gatzke von der Stadtverwaltung verkündet, dass zum Jubiläum von SWI ein großes Fest an der Wiese Lomonossowallee mit vielen Akteuren aus dem Stadtteil stattfinden soll. Das Kinderschminken aus dem Antrag wird von der WVG übernommen. Stattdessen sollen die 300 Euro für einen Tattooautomaten verwendet werden.

Herr Dr. Valentin findet den Antrag zu schwammig. Ihm fehle eine klar Darstellung, wer was wann genau macht. Aufgrund der fehlenden Präzision steht er dem Antrag enthaltend gegenüber.

Herr Multhauf findet den Antrag genau genug.

Frau Lüptow und Herr Al Najjar unterstützen den Antrag und betonen die Wichtigkeit des Stadtteils und der Kinder.

Frau Multhauf fehlt die Generationengerechtigkeit im Antrag, da keine Angebote für mittlere und ältere Generationen enthalten seien.

Herr Gatzke antwortet darauf, dass mit Livemusik, Grillstand, Kaffee & Kuchen und der Ausstellungseröffnung Entstehung von SWI auch für ältere Generationen ein Angebot zu finden sei.

Der Vorsitzende warnt davor, keine Neiddebatte zu führen.

Herr Dr. Valentin hört aus den Äußerungen von Herrn Gatzke heraus, dass noch kein fester Plan stünde und Kosten noch schwanken könnten.

Herr Gatzke antwortet, dass die Gesamtkosten des Projekt noch nicht feststehen. Die Förderung der OTV sei aber fest.

### Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
5	0	1

---

### 7.3 Kulturelle Veranstaltung im Boddenhus, in Greifswald und Umgebung

OTB/07/0434

Frau Martens bringt den Antrag ein. Die Veranstaltung sei gegen Einsamkeit bei älteren Menschen und soll helfen, Kontakte zu knüpfen. Eine Förderung der OTV wird gewünscht, da sich viele ältere Menschen die Veranstaltung nicht leisten können.

Herr Wang fragt, ob die erwähnten 123 Mitglieder im Antrag alle Teil der Ortsgruppe seien

und ob erwartet wird, dass alle an der Veranstaltung teilnehmen werden.  
Beide Fragen werden mit ja beantwortet.

Es gibt keine weiteren Nachfragen. Der Antrag wird abgestimmt und aufgrund fehlender Mehrheit abgelehnt.

**Abstimmungsergebnis:**

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
3	3	0

---

**7.4 Umstellung der Lichttechnik auf LED**

**OTB/07/0440**

Herr Dittmer des Faschingsclubs stellt den Antrag vor. Von der Stadt gäbe es keine Förderung.

Herr Wang fragt nach den Gesamtkosten der Umstellung. Diese sei um die 3.000 Euro.

Herr Multhauf ist der Ansicht, dass LED-Lampen nicht förderfähig sein.  
Herr Wang bittet um Klarstellung, dass es nicht um den Austausch einiger Lampen geht, sondern um die Umstellung der Lichttechnik. Herr Dittmer stimmt dem zu.

Der Antrag wird angenommen.

**Abstimmungsergebnis:**

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
4	1	1

---

**8 Mitteilungen der Verwaltung**

Herr Gatzke berichtet über anstehende Spaziergänge, die im Rahmen 55 Jahre SW I durchgeführt werden und verschiedene Ecken des Stadtteils beleuchten sollen.

---

**9 Mitteilungen des/r Vorsitzenden**

Der Vorsitzende informiert, dass in der Legislatur 12 Bänke aufgestellt wurden. Davon u.a. 5 in der Lomonossowallee, 2 im Karl-Liebknecht-Ring und 2 am Greifenspielplatz.

Herr Al Najjar richtet seinen Dank an den Vorstand der Sparkasse aus, da die Filiale wieder eröffnet wurde.

Von der Sparda-Bank gab es nach vielen Einladungen zur OTV immer noch keine Rückmeldung des Vorstands.

In dieser 7. Wahlperiode haben in der OTV 27 reguläre Sitzungen stattgefunden. 2 regulär geplante Sitzungen sind pandemiebedingt ausgefallen und es gab 3 Sondersitzungen. Bis zur heutigen Sitzung wurden 62 Anträge mit einem Gesamtbetrag in Höhe von 49.567,77 Euro bewilligt.

---

## 10 Beschlusskontrolle

Auf Nachfrage von Herrn Multhauf erklärt der Vorsitzende, dass die Vertreter des Stadtsporthubs eingeladen wurden, jedoch ohne Entschuldigung fehlen.

---

## 11 Beratung der Beschlussvorlagen

---

### 11.1 Neufassung der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen in der Universitäts- und Hansestadt Greifswald IV/07/0094

Der Einbringende der Beschlussvorlage fehlte.

Herr Multhauf kritisiert die vorgesehene verwaltungsinterne Prüfung nach eingegangenen Anträgen.

Die Beschlussvorlage wird nicht abgestimmt.

#### **Abstimmungsergebnis:**

Zur Kenntnis genommen

---

### 11.2 Prüfauftrag Tempo 30 in der Lomonossowallee BV-P-ö/07/0363

Herr Dr. Valentin merkt an, dass der Prüfauftrag erst durch den Bauausschuss gemusst hätte. Rechtlich sei der Prüfauftrag auch fraglich aufgrund der Gesetzgebung auf Bundesebene.

Herr Multhauf antwortet, dass der Antrag nach der Geschäftsordnung erst durch die Ortsteilvertretung und dann erst in die Ausschüsse kommt. Außerdem könne die Stadt unabhängig von der Bundesebene beschließen, wie er am Beispiel Südstadt festmacht.

Frau Seidlein bekräftigt, dass in der Lomonossowallee etwas für die Sicherheit passieren muss, da die Gefahr sonst zu groß ist. Option wäre auch ein Zebrastreifen.

Herr Al Najjar fügt hinzu, dass es bereits Unfälle in der Vergangenheit gegeben hätte.

Nach Herrn Dr. Valentin bedarf es einer amtlichen Statistik über Unfälle und Geschwindigkeiten.

Es gibt eine Diskussion über die Formulierung des Antrags. Festgestellt wird, dass die Ortsteilvertretung nur eine Empfehlung an die Ausschüsse gibt.

Der Empfehlung eines Prüfauftrags wird angenommen.

#### **Abstimmungsergebnis:**

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
4	2	0



---

## 12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Multhauf kritisiert die Stadtverwaltung, dass der TOP zum Casper-David-Friedrich-Jubiläum aus dem letzten Jahr von öffentlich auf nichtöffentlich umgeändert wurde. Der ganze Tagesordnungspunkt sei eine Anmaßung gewesen.

Herr Multhauf beantragt, gegen die Protokolländerung zu protestieren. Er sieht das Ganze nicht als Planpanne, sondern als Absicht.

Es wird abgestimmt, ob die OTV SWI/Südstadt gegen den Ansinn, das Protokoll in diesem Punkt abzustimmen, protestiert.

### Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
4	0	2

*Vermerk der Kanzlei der Bürgerschaft:*

*Gemäß § 9 (3) der Geschäftsordnung der Bürgerschaft der Universitäts- und Hansestadt Greifswald ist der oben genannte Antrag zur Geschäftsordnung nicht zulässig.*

---

## 13 Ende der Sitzung

Es gibt keinen nichtöffentlichen Teil.

Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 19:59 Uhr.

Vorsitz:

Protokollant/in:

---

Ibrahim Al Najjar

---

Kevin Zejin Wang